



EDIFICIO DEL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL, UBICADO EN SOPECACHI DE LA PAZ.

Por despidos

Continúan fricciones entre vocales de TSE

> Lucy Cruz justificó porque supuestamente los expertos "cometieron errores". Antonio Costas asegura que "la determinación carece de coordinación"

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Las fricciones y trabajo sin coordinación del ente colegiado continúan entre los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) con la denuncia confirmada del vicepresidente Antonio Costas de la destitución de expertos técnicos en el área de informática sin consultar con su au-

toridad que está a cargo del área de sistemas.

Ayer, Costas aseguró que desde el comienzo de su gestión en 2015 existe un grupo de vocales, y en especial una, que tiene una "visión distinta de gestión".

"Desde el inicio de gestión ha habido un grupo de vocales, sobre todo una vocal que tiene otra visión sobre la gestión", puntualizó Costas en contacto con radio Panamericana.

La vocal Lucy Cruz, designada en el cargo por el presidente Evo Morales, argumentó que se despidió a estos dos funcionarios porque ambos cometieron presuntos "errores" y que la decisión de despedirlos fue "unánime", sin embargo, estaban ausentes Antonio Costas y Dunia Sandoval.

En respuesta, el vicepresidente Costas aclaró que dicha determinación no puede ser "unánime" porque Sala Plena no estaba con los siete vocales.

Dejaron sin Dakar a "Chavo" Salvatierra

Inf. Suplemento Deportivo

La organización del Dakar 2019 dejó ayer fuera de la competencia al piloto boliviano Juan Carlos "Chavo" Salvatierra.

"Les escribo para informarles oficialmente que la organización del @dakar, contraviniendo su reglamento y el reglamento de la @FIM_live, nos ha dejado fuera del Rally Dakar 2019. Hoy es un día triste para mi país, mi equipo y el deporte en general", indicó el mensaje de Salvatierra, según publicación de Radio Fides.

En pasados días, La Amaury Sport Organisation (ASO) observó el cuadriciclo del piloto

y apuntó a que el boliviano no pueda participar de la competencia debido a que el vehículo no es de "series", es decir que no hay un mínimo de 200 fabricadas.

Salvatierra argumentó que el vehículo ya corrió el Dakar -el holandés Koolen la usó en el 2018-, y el mismo compitió en el Desafío Inca con esta Barren Racer. Salvatierra aseguró sentirse discriminado ante esta situación.

El boliviano no tuvo éxito en su último intento de convencer a los organizadores del Dakar 2019, luego de dos jornadas en las que el piloto insistió en que la organización revise detalladamente sus reglamentos. (Radio Fides)



EL PILOTO BOLIVIANO CON SU EQUIPO DE TRABAJO QUEDÓ FUERA DEL DAKAR 2019.

Hoy en Ciencia y Computación

Samsung C-Lab revelará proyectos de IA



Se presentarán ocho nuevos proyectos innovadores de C-Lab, así como productos comerciales de ocho empresas derivadas.

Samsung Electronics anunció que presentará ocho nuevos proyectos innovadores relacionados con la inteligencia artificial (IA), desarrollados a partir del programa C-Lab (Creative Lab), del 8 al 11 de enero en el CES 2019, Eureka Park.

Además, ocho nuevas empresas que se han derivado de C-Lab mostrarán sus productos comerciales lanzados recientemente en el CES para explorar nuevas oportunidades de negocios.

Lluvias comienzan a golpear la sede de Gobierno

Ríos de La Paz aumentan caudal

> Choqueyapu ha incrementado unos 10 centímetros, así como el Orkojahuirá, Achumani, Jilusaya y Huayñajhuira; según el Centro de Emergencias del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología, no implica riesgo para la población

> Río Achumani se desbordó y se presentaron 55 emergencias por obstrucción de sumideros

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Con la frecuencia y volumen que se han registrado las últimas lluvias en esta ciudad durante el último fin de semana, el nivel de las aguas de los ríos Choqueyapu, Orkojahuirá, Irpavi, Achumani, Orkojahuirá, Irpavi, Achumani, entre otros, incrementó en al menos 10 centímetros, según apreciación del responsable del Centro de



RÍO ORKOJAHUIRA ES UNO DE LOS MÁS RIESGOSOS EN LA PAZ, CUANDO SE REGISTRAN FUERTES LLUVIAS.

Emergencias del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), Edmundo Siles.

"El río Choqueyapu ha aumentado unos 10 centímetros, así como los ríos Orkojahuirá, Achumani, Jilusaya y Huayñajhuira, debido a las últimas lluvias registradas en la ciudad. Afortunadamente estos niveles no representan riesgos para la población", dijo Siles del Senamhi.

Explicó que de manera oportuna se emitieron las alertas hidrológicas ante la crecida del cauce de los ríos, lo que mantiene en

apronte los servicios de atención de emergencias del municipio, para prevenir complicaciones por las crecidas puedan presentarse.

Según el reporte de Centro de Monitoreo de Alto Obrajes, durante la noche y madrugada de ayer, las lluvias afectaron la Cuenca Sur que aumentó el caudal del río Achumani que se desbordó a la altura de la calle 12, sobre el puente, también se reportó otro rebalse a la altura del colegio Franco - Boliviano y el puente Beyle, instalado al ingreso al COE (zona Sur).

Informó que se está realizan-

do un monitoreo constante a las cuencas para emitir las alertas necesarias. Más de 60 radiobases y radares se encuentran desplegados para registrar las precipitaciones, además las cámaras de vigilancia instaladas en las cuencas permiten ver lo que está pasando en los ríos.

También se atendió 55 casos por sumideros obstruidos debido al acarreo de basura y material de construcción, desechos y material de arrastre en los sectores comerciales de la Uyustus, Max Paredes, Rodríguez, Villa Fátima, entre otros.

América Latina

Venezuela percibido como el país más corrupto

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, dice que ningún gobierno del mundo combate la corrupción como el suyo. Su conclusión contrasta con los indicadores de Transparencia Internacional, que sitúan a Venezuela como el país más corrupto de América Latina. Mercedes de Freitas, directora de la organización en Caracas, deduce que se instaló un modelo con los "elementos de una cleptocracia", en el país. "Hay evidencias de que la crisis económica es consecuencia de la malversación de fondos", explica.

Maduro ha señalado que esta percepción se trata de porrazos de la oposición. "No existe, en la historia de Venezuela, un proceso y un gobierno que hayan combatido la corrupción, en su carácter estructural, con mayor rigor que la revolución bolivariana y los gobiernos de Hugo Chávez y míos. No ignoro que uno de los frentes de ataque de nuestros adversarios contra nosotros consiste en acusarnos de laxismo con respecto a la corrupción. Es absolutamente falso", dijo en una entrevista hecha por el periodista español Ignacio Ramonet, difundida el martes.

Pero la mala fama es global. De hecho, la Red de Ejecución de Delitos Financieros del Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitió en septiembre de 2017 un aviso para alertar a las instituciones financieras sobre la "corrupción pública generalizada" imperante en el país sudamericano.

El Legislativo hace un cálculo del daño patrimonial generado por corrupción en 19 años de la autodenominada revolución bolivariana. (El País)

76 edición en Golden Globe

"Bohemian Rhapsody", mejor película

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

"Bohemian Rhapsody" se llevó el premio a la mejor película de drama en la 76 edición de los Globos de Oro desarrollada anoche en Los Angeles, Estados Unidos, y su principal protagonista Rami Malek se alzó con el premio al mejor actor de drama.

Glenn Close ("The Wife") se proclamó ganadora del premio a la mejor actriz de drama. (Agencias)



"BOHEMIAN RHAPSODY", TRIBUTA A QUEEN Y FREDDIE MERCURY FUE GANADORA EN GLOBO DE ORO 2019.



Celebración de los Reyes Magos llenó templos

EN CUMPLIMIENTO DE UNA TRADICIÓN CATÓLICA, CIENTOS DE FELIGRESES ACUDIERON AYER A DISTINTOS TEMPLOS CON SUS IMÁGENES DEL NIÑO JESÚS PARA QUE SEAN BENDECIDAS EN EL DÍA DE REYES MAGOS.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo